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Shakira responde: “estão me usando 
de bode expiatório”

Silvio Santos encerra polêmica e 
aceita Faro em filme biográfico

PÁGINA 03

Durante a diplomação dos eleitos no processo eleitoral 2018, 
o governador eleito de Goiás, Ronaldo Caiado, anunciou o 
nome da professora Fátima Gavioli como a nova Secretária 
de Educação do Estado. De acordo com o democrata, a nova 
titular da Seduce acumula experiências exitosas no comando 
da pasta em Rondônia aliadas a um currículo bem-sucedido 
na área educacional

Fátima Gavioli assume 
Secretaria de Educação 
com compromisso de 
humanizar relação com 
professores e escolas

GOIÁS TRANSPORTE PÚBLICO

Estudo de Oxford mostra que obras 
da Copa e Olimpíada beneficiaram 
mais ricos que pobres
Em um prazo de uma hora, em quantos hospitais, escolas e postos 
de trabalho uma pessoa é capaz de chegar saindo de casa e usando 
transporte coletivo ou caminhando?
Fernando Frazão/ABr

Construída como parte dos investimentos em mobilidade urbana no Rio, a linha 4 do 
metrô foi aberta ao público em setembro de 2016
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NETFLIXPipoca e Sofá
Filmes da semana nos canais abertos

DOMINGO
DOMINGO MAIOR  
Peter Pan - Peter é um 
garoto de 12 anos que 
vive em um orfanato 
em Londres, no período 
da Segunda Guerra 
Mundial. Um dia, ele 
e várias crianças são 
sequestradas por 
piratas em um navio 
voador, que logo é 
perseguido por caças 
do exército britânico. 
O navio escapa e ruma 
para a Terra do Nunca, 
um lugar mágico e 
distante onde o capitão 
Barba Negra escraviza 
crianças e adultos para 
que encontrem Pixum, 
uma pedra preciosa que 
concentra pó de fada. 
Em pleno garimpo, Peter 
conhece James Hook, 
que tem planos para 
fugir do local.

DOMINGO MAIOR
As Bem-Armadas 
- Ashburn é uma 
agente especial do 
FBI extremamente 
competente, apesar 

de ser mal vista pelos 
colegas de trabalho 
por ser arrogante e 
antipática. De olho 
em uma promoção no 
trabalho, ela pede ao seu 
chefe que a encarregue 
da investigação de um 
poderoso traficante 
de drogas em Boston, 
cuja identidade é 
desconhecida. Entretanto, 
logo ao chegar, Ashburn 
decide interrogar um 
pequeno traficante 
preso por Mullins, uma 
desbocada policial local 
que não aceita ordens de 
ninguém. Não demora 
muito para que as duas 
batam de frente, mas elas 
precisam encontrar um 
meio de trabalhar juntas.

SESSÃO DE GALA 
Flores Raras - 1951, 
Nova York. Elizabeth 
Bishop é uma poetisa 
insegura e tímida, que 
apenas se sente à 
vontade ao narrar seus 
versos para o amigo 
Robert Lowell. Em busca 
de algo que a motive, 

ela resolve partir para o 
Rio de Janeiro e passar 
uns dias na casa de uma 
colega de faculdade, 
Mary, que vive com a 
arquiteta brasileira Lota 
de Macedo Soares. 
A princípio, Elizabeth 
e Lota não se dão bem, 
mas logo se apaixonam 
uma pela outra. 
É o início de um 
romance acompanhado 
bem de perto por 
Mary, já que ela 
aceita a proposta 
de Lota para que 
adotem uma filha.

CORUJÃO
O Vidente - Cris 
Johnson ganha a vida 
com um medíocre 
número de mágica em 
Las Vegas, mas sua 
habilidade de prever 
alguns minutos do futuro 
é autêntica. Uma agente 
do governo sabe disso e 
o convoca para ajudá-
la a impedir que um 
grupo terrorista detone 
uma bomba nuclear no 
coração de Los Angeles.

O Mundo 
Sombrio 
de Sabrina

“O Mundo Sombrio de 
Sabrina” se firma cada vez 
mais como uma das prin-
cipais apostas da Netflix 
para os próximos anos. A 
série, que estreou em ou-
tubro, já havia ganhado 
especial de natal e data de 
estreia da segunda tempo-
rada (5 de abril de 2019). 
Nesta terça-feira, o servi-
ço de streaming anunciou 
que fará outras duas tem-
poradas, as partes 3 e 4.

“Louvado seja Santa-
nás!”, declarou o criador 
e produtor executivo Ro-
berto Aguirre-Sacasa, em 
comunicado oficial. “Sou 
tão agradecido aos meus 
parceiros da Warner Bro-
thers, Netflix, Berlanti 
Television e Archie Pro-
ductions por apoiarem 
essa versão dark da bruxa 
adolescente mais famosa 
do mundo. E estou em-
polgado para continuar 
a contar as histórias do 
mundo sombrio de Sa-
brina com nossa equipe 
e elenco incríveis, lide-
rados por nossa incom-
parável Kiernan Shipka.”

Logo após a estreia 
da primeira temporada, 
uma polêmica cercou a 
atração. Uma seita cha-
mada Satanic Temple não 
gostou de ver a estátua de 
Baphomet, uma criatura 
alada com corpo huma-
no e cabeça de bode, ser 
utilizada em várias cenas. 
A organização alegou ser 
dona dos direitos de re-
produção da imagem e 
ameaçou processar a Ne-
tflix, exigindo US$ 50 mi-
lhões por cada aparição 
da estátua na série.

Nas semanas seguin-
tes, um acordo entre as 
duas partes foi costura-
do. Segundo informa-
ções da Business Insider, 
a Satanic Temple con-
seguiu que fazer que os 
“elementos identificáveis 
da estátua de Baphomet” 
sejam reconhecidos nos 
créditos dos episódios 
que já foram filmados.
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Durante a diplomação dos eleitos no processo eleitoral 2018, o governador 
eleito de Goiás, Ronaldo Caiado, anunciou o nome da professora Fátima 
Gavioli como a nova Secretária de Educação do Estado. De acordo com 
o democrata, a nova titular da Seduce acumula experiências exitosas no 
comando da pasta em Rondônia aliadas a um currículo bem-sucedido na 
área educacional

Fátima Gavioli assume 
Secretaria de Educação 
com compromisso de 
humanizar relação com 
professores e escolas

GOIÁS

Imprensa/CaIado - De 
acordo com o gover-
nador eleito, Fátima se 
classificou, por meio de 
processo seletivo, para 
comandar as Secretarias 
dos estados de MG e RS, 
porém optou por Goiás. 
Aqui, segundo ele, ela 
assume o compromisso 
de implantar uma edu-
cação direta com profes-
sores e diretores de todos 
os municípios. “Estou 
otimista e confiante de 
que ela não só dará con-
ta, como vai dinamizar 
a educação em Goiás”, 
avaliou Ronaldo Caiado. 

Após ter seu nome 
anunciado, Fátima Ga-
violi foi recebida na 
Seduce pelo atual Se-
cretário, Flávio Peixoto, 
iniciando o processo 
de transição.

Professora do quadro 
de funcionários de Ron-
dônia, Fátima conta que 
já ocupou cargos em co-
ordenadorias regionais 
e esteve no comando da 
Secretaria de Educação 
do Estado por mais de 
dois anos. “Conseguimos 
conquistas muito boas 
em um curto espaço de 
tempo em Rondônia. 
Implantamos um trata-
mento humanizado nas 
escolas, e conseguimos 
visitar mais de 250 das 
500 escolas do Estado. Os 

professores e diretores 
tinham liberdade comigo 
e podiam fazer reinvin-
dicações diretas durante 
esse período”, contou Fá-
tima Gavioli.

Consultora do Fun-
dação Lemann, Fátima 
Gavioli decidiu partici-
par de processos seleti-
vos para gerenciar Se-
cretarias de Educação de 
três estados. Aprovada 
em Goiás, Minas Gerais 
e Rio Grande do Sul, a 
professora diz ter optado 
pela gestão goiana pelo 
fato de ter-se identifica-
do com o perfil e o plano 
de governo de Ronaldo 
Caiado. “O governador é 
uma pessoa desprovida 
de vaidade em relação a 
cargos, tanto é que favo-
receu a visão técnica e 
a seleção de currículos. 
E Goiás e Rondônia são 
estados parecidos, ten-
do em vista que ambos 
fazem parte do consócio 
Brasil Central”, contou.

Sobre a missão que 
assume no próximo dia 
1°, Fátima Gavioli ga-
rantiu que vai fazer uma 
ampla análise do quadro 
de servidores, para rea-
lizar um enxugamento 
da máquina e fazer um 
melhor aproveitamento 
dos recursos nas escolas. 
E também para melhorar 
a qualidade de trabalho 

dos profissionais da edu-
cação e o aprendizado 
dos alunos.

A nova titular da pasta 
disse ainda que pretende 
fazer atendimentos pre-
senciais nas unidades es-
colares. “Uma coisa que 
pretendo fazer é não ficar 
em gabinete, vou ter um 
atendimento. No geral, a 
minha intenção é rodar 
Goiás, entrar nas esco-
las, conhecer as hortas, 
as cozinhas, conhecer os 
banheiros das crianças, e 
ver onde é que realmente 
a gente precisa aplicar as 
verbas da educação”, ex-
plicou a professora.

Outra ideia que a 
nova Secretária pretende 
implementar é a Sedu-
ce Itinerante, de forma a 
evitar que os coordena-
dores regionais tenham 
que se deslocar até a Ca-
pital, reduzindo custos 
desnecessários. Dessa 
forma, a Secretária fa-
ria visitas às unidades 
para ouvir as demandas 
e resolver as questões re-
lacionadas à Secretaria. 
“É um governo que está 
começando sem politi-
cagem, e o governador 
me deu autonomia para 
trabalhar. Pretendo es-
tar presente nas escolas, 
olho no olho. Essa vai ser 
a marca da administra-
ção”, finalizou.

ISS deve ser pago pelos taxistas, 
e não pelas cooperativas

IAB dá parecer favorável a uso de moedas 
virtuais e milhagens em pagamentos

IAB

Parecer contrário à co-
brança do Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer Na-
tureza (ISS) às cooperati-
vas de táxi, elaborado pelo 
presidente da Comissão de 
Direito Financeiro e Tribu-
tário e membro da Comis-
são de Direito Cooperativo 
do Instituto dos Advogados 
Brasileiros (IAB), Adilson 
Rodrigues Pires, foi aprova-
do na sessão ordinária desta 
quarta-feira (19/12). “Não 
se justifica imputar às coo-
perativas de táxi a responsa-
bilidade tributária, porque 
os valores por elas recebidos 
são repassados aos seus co-
operados, aos quais cabe 
o pagamento do imposto”, 
argumentou Adilson Rodri-
gues Pires. A elaboração do 
parecer teve como mote a 
discussão travada na Pri-
meira Turma do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), 
em ação judicial destinada a 
definir a incumbência pelo 
pagamento do imposto.

De acordo com o ad-
vogado, “a definição é da 
maior relevância, tendo em 
vista a natural repercussão 
sobre as atividades desen-
volvidas pelas cooperativas 
e por todos os profissionais 
que se dedicam à prestação 
de serviços de transporte 
de passageiros nos mais de 
5.500 municípios do País”. 
Ao fundamentar a sua opi-
nião de que o dever tributá-
rio cabe ao cooperativado, 
no caso, o taxista, o advoga-
do destacou que “as coope-
rativas são entidades sem 
fim lucrativo, sendo o su-
perávit distribuído aos seus 
associados, que, da mesma 
forma, em caso de prejuízo, 
assumem as perdas”. 

Para Adilson Rodrigues 
Pires, a obrigação seria das 
cooperativas, caso elas re-
tivessem valores e, conse-
quentemente, obtivessem 
lucro. “Sob o ponto de vista 
jurídico tributário, o sujeito 
passivo das obrigações con-

traídas, em virtude da sua 
atuação, é o cooperativado”, 
afirmou. Segundo o advoga-
do, “a controvérsia está longe 
de ser solucionada, uma vez 
que a legislação é omissa”. 

Em seu parecer, que 
será encaminhado pela 
presidente nacional do IAB, 
Rita Cortez, à Casa Civil da 
Presidência da República 
e às Mesas da Câmara dos 
Deputados e do Senado Fe-
deral, o relator sugere que, 
para dirimir a questão, seja 
produzido projeto de lei 
complementar que defina 
o ato cooperativo para fins 
tributários. De acordo com 
o advogado, conforme o art. 
146 da Constituição Federal, 
“cabe à lei complementar 
estabelecer normas gerais 
em matéria de legislação tri-
butária, especialmente so-
bre o adequado tratamento 
tributário ao ato cooperati-
vo praticado pelas socieda-
des cooperativas”. 

rICardo GouveIa

Moedas virtuais e pro-
gramas de milhagem aérea 
devem ser utilizados como 
meios de pagamento sob a 
supervisão do Banco Central. 
A proposta contida no proje-
to de lei 2.303/2015, do depu-
tado federal Aureo (SD-RJ), 
recebeu parecer favorável do 
relator José Enrique Teixeira 
Reinoso, da Comissão de Di-
reito Financeiro do Instituto 
dos Advogados Brasileiros 
(IAB), aprovado na sessão 
ordinária desta quarta-fei-
ra (19/12). “O projeto de lei 
aborda questão de extrema 
relevância para o mercado 
atual, é constitucional e não 
implica, a priori, aumento 
de despesa pública”, afirmou 
o relator. Segundo ele, a Re-
ceita Federal informou que, 
em 2017, a movimentação 
de moedas virtuais atingiu 
R$ 8,3 bilhões.

Para José Enrique Teixei-
ra Reinoso, “o PL é absoluta-
mente relevante por tratar de 
tema de repercussão mun-
dial, que decorre da enge-
nhosidade das pessoas e dos 
avanços tecnológicos, que le-
varam ao aparecimento das 
moedas virtuais, tais como 
bitcoin, ether e litecoin, e dos 
programas de milhagem”. 
Segundo ele, “a moeda virtu-
al é um meio de troca possí-
vel, cuja função primordial é 
evitar os custos que os agen-
tes privados incorreriam se 
realizassem nas instituições 
financeiras as transações 
aceitas no mercado virtual”.

De acordo com o advo-
gado, o PL altera artigos da 
Lei 12.865/2013, que trata do 
disciplinamento, pelo Ban-

co Central, dos chamados 
“arranjos de pagamentos”, 
para incluir entre eles as 
moedas virtuais e os pro-
gramas de milhagem. Além 
disso, o projeto também 
promove modificações na 
Lei 9.613/1998, que trata do 
crime de lavagem de dinhei-
ro, para submeter os novos 
meios de pagamento às in-
vestigações policiais e às re-
gras do Código de Defesa do 
Consumidor. O advogado 
informou que o parlamentar, 
na justificativa do projeto, 
destacou que as moedas vir-
tuais ganham cada vez mais 
destaque nas operações fi-
nanceiras, exigindo a adoção 
de medidas que protejam o 
consumidor contra eventu-
ais abusos e reduzam a pos-
sibilidade de que financiem 
atividades ilegais. “A nova 
norma, proposta no PL, tem 
o pressuposto de atender ao 
princípio basilar da ordem 
econômica, que é a defesa do 
consumidor”, defendeu José 
Enrique Teixeira Reinoso.

Reserva de valor – Na 
sustentação do seu parecer, 
José Enrique Teixeira Reino-
so destacou também que as 
moedas virtuais tem se disse-
minado, porque elas são fá-
ceis de usar e têm custo baixo 
de operação. “Elas podem 
ser utilizadas como meios 
de pagamento ou reserva 
de valor, sendo necessária a 
sua regulação, no intuito de 
dar segurança jurídica aos 
operadores e às operações”, 
afirmou. Segundo ele, a ne-
cessidade de regulação do 
sistema ficou demonstrada 
com o alerta feito pelo Banco 

Central, por meio do Comu-
nicado 31.379/2017.

Conforme o documen-
to, “as moedas virtuais não 
são emitidas nem garanti-
das por qualquer autorida-
de monetária, por isso não 
têm garantia de conversão 
para moedas soberanas e 
tampouco são lastreadas 
em ativo real de qualquer 
espécie, ficando todo o ris-
co com os detentores”. O 
Banco Central disse ainda 
que “o seu valor decorre ex-
clusivamente da confiança 
que os indivíduos têm em 
seu emissor”. Para o relator, 
“é clarividente que a falta 
de uma estrutura regula-
tória com regras claras de 
responsabilidade expõe os 
detentores das criptomoe-
das a serem vítimas de rou-
bo”. Na sessão ordinária, o 
plenário aprovou o parecer 
de José Enrique Teixeira Rei-
noso, em detrimento dos 
votos-vista elaborados pelo 
diretor de Biblioteca, Car-
los Jorge Sampaio da Costa, 
e pelo 1º vice-presidente 
da Comissão de Direito 
Digital, André Marques. O 
diretor se posicionou con-
trariamente ao PL, por con-
siderá-lo “inconstitucional 
e inconveniente”. Para a Co-
missão de Direito Digital “o PL 
é plenamente constitucional, 
conveniente e oportuno”. A 
comissão, porém, defendeu 
que a supervisão dos pro-
gramas de milhagens aéreas, 
por sua natureza vinculada 
à atividade da aviação, não 
seja feita pelo Banco Central, 
mas pela Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac).
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Dois tempos
1. O Sistema Conselhos de Psicologia, que en-

globa todos os Conselhos Regionais e o Conselho 
Federal emitiu uma nota em apoio às mulheres 
que denunciaram violência sexual sofrida em um 
estabelecimento religioso no Estado de Goiás.

2. Ionara Rabelo, presidente do Conselho Regio-
nal de Psicologia 9ª Região Goiás, fez a propositura 
da nota durante uma Assembleia do Sistema que 
ocorreu no último final de semana na capital federal.

Quem chega
O jogador Thiago Mendes estará com a famí-

lia em Goiânia, de 24 a 28 de dezembro. Aqui, 
curte a família e amigos, além de comemorar o 
aniversário dos filhos, no Brinkaboom. O joga-
dor está atualmente no Lille, da França, onde é 
considerado um dos melhores craques do time.

Aquarela
Vale a pena, dar um giro pela sala CAT, na Vila 

Cultural Cora Coralina, em Goiânia, para conferir 
a exposição Pinturas Recentes, do artista plástico 
Pitágoras. A mostra vai até o dia 11 de janeiro.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? O 
suco de abacaxi é 
considerado muito eficaz 
para combater a acne.
n FIM DE CURSO - A 
13ª edição da FAV 
Fashion ocorrida no 
auditório do Centro 
Cultural da UFG, na 
Praça Universitária, 
com a participação 
dos 18 formandos 
do curso de Design 
de Moda, apresentou 
nas passarelas looks 
inspirados no universo 
das artes, na arquitetura 
da instituição e nas 
experiências que viveram 
ao longo do curso.     
n ATRAÇÃO - O ator e 
cantor Carlos Bonow fará 
um pocket show neste 
domingo, no coquetel 
de inauguração do 
Centro de Distribuição 
de Produtos, da empresa 
Racco, em Aparecida 
de Goiânia.
n PILAR SOCIAL - A 
EBM teve destaque na 
solenidade de entrega do 
1º Prêmio Ademi Goiás 
de Responsabilidade 
Socioambiental, 
promovida pela Ademi 
Goiás, e ganhou na 
categoria Comunidade 
com a execução do 
seu projeto Pilar Social, 
que auxilia inúmeras 
entidades.

n OLHAM ELAS - 
Gabriela Baleeiro, da 
Kasane 360º, e a analista 
de Comunicação da 
EBM Desenvolvimento 
Imobiliário, Lohanne 
Assis, prestigiaram a 
cerimônia de entrega do 
1º Prêmio Ademi Goiás 
de Responsabilidade 
Socioambiental, na 
Maison Florency

BRILHANTE 
Professora de Design de Moda da 
Universidade Federal de Goiás (UFG), 
Lorena Abdala tirou nota dez com louvor, na 
organização da 13ª edição da FAV Fashion, 
desfile dos formandos do curso de Design 
de Moda, em comemoração aos 58 anos da 
Faculdade de Artes Visuais da UFG

Divulgação

Rodrigo Faro utilizou 
o Instagram, na última 
terça-feira (18), para ce-
lebrar seu encontro com 
Silvio Santos. O ‘Homem 
do Baú’ encerrou a polê-
mica de que não aprova-
ria o filme sobre sua vida 
com o colega da Record 
como protagonista.

“E o nosso encontro 
tão esperado aconteceu! 
Falamos muito sobre o fil-
me onde vou viver a histó-
ria desse grande homem 
que faz parte das nossas 
vidas há tantos anos”, ce-
lebrou o apresentador.

E agradeceu: “Querido 
Silvio, obrigado por me 
receber com tanto carinho 
no seu camarim!”.

Sônia Abrão também 
usou as redes sociais 
para mostrar vídeos do 
encontro da dupla. Na 
gravação, é possível ver 

que o ‘patrão’ está mes-
mo feliz com o colega de 
profissão como seu intér-
prete nas telonas.

“Você foi bem esco-
lhido. Sempre apresentou 
programas de TV, tem um 
bom talento artístico. Se 
o filme tiver uma boa nar-
rativa, vai ser um filme de 
boa bilheteria”, avaliou.

Dirigido por Maurício 

Eça, o longa ainda sem 
título oficial começará a 
ser rodado em janeiro de 
2019. Contudo, ainda não 
tem previsão de estrear 
nos cinemas.

Vale lembrar que o bur-
burinho de que Silvio não 
aprovaria o projeto se deu 
pelo fato de o veterano 
supostamente não estar 
satisfeito com a produção.

K
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e

Denunciada por fraude fiscal, 
Shakira responde: “estão me 
usando de bode expiatório”

Silvio Santos encerra polêmica 
e aceita Faro em filme biográfico

Depois de meses de 
investigação, no início 
de dezembro a Promo-
toria Geral da Espanha 
anunciou que apresenta-
ria uma denúncia contra 
Shakira por fraude fiscal. 

Essa semana, a co-
lombiana voltou a se 
pronunciar sobre o caso 
com duras palavras. 
Shakira disse estar con-
vencida de estar sendo 
usada como “bode ex-
piatório para amedrontar 
os outros contribuintes”. 
O comunicado segue:

“Shakira pagou até o 
último euro exigido pela 
agência tributária e, por 
tanto, não deve nada ao 
Estado espanhol. (...) Ela 
colaborou com a agência e 
apresentou as informações 
necessárias de forma clara 
e transparente (...) e se ofe-
receu a depor e declinaram 
este direito fundamental.”

No processo, o Minis-
tério Público da Espanha 
pede que a cantora seja 
mencionada como inves-
tigada. O órgão pede o 
pagamento de um valor 

referente à soma dos va-
lores fraudados mais um 
terço de multa. Isso so-
maria aproximadamente 
22 milhões de dólares.

A Procuradoria de-
cidiu abrir as investiga-
ções no ano passado 
baseada em um informe 
emitido pela Agência Tri-
butária, que alertava so-
bre fraude sobre renda 
de pessoa física (IRPF) 

entre 2011 e 2014.
Os dados apontam 

que a artista teria simula-
do o pagamento à Espa-
nha, simulando que nos 
exercícios investigados 
residiu mais de seis me-
ses por ano em outros 
países, quando era de 
conhecimento público 
sua relação com Gerard 
Piqué e a consequente 
vida em Barcelona.

DA TEORIA PARA AS PASSARELAS 
As modelos Laura Braga, Andrezza Bertoldo 
e Paula Amaro fizeram bonito na passarela 
da 13ª Edição da FAV Fashion 2018. Elas 
desfilaram looks da formanda em Design 
de Moda da UFG, Isabella Marques

Divulgação
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A professora chega 
para o Joãozinho 

e diz:
 - Joãozinho qual é o 

tempo da frase: Eu procuro 
um homem fiel?
 E então Joãozinho responde
- É tempo perdido!

TEIXEIRA MENDES CONTA RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

Licores Pierre, a tradição 
do genuíno licor artesanal produzido 
com a legítima cachaça, 
trazendo requinte ao seu paladar! 
Contato Denise Pierre 62 9846-2265

INGREDIENTES:
2 pães franceses (ou de 
sal) amanhecido – você 
também pode comprar o 
pão para rabanadas;
3 ovos;
3 xícaras de leite Total;
4 colheres de sopa 
de leite condensado 
Regina;
Manteiga Regina 
para fritar;
Açúcar e canela 
misturados, a gosto;
3 xícaras de farinha de 
rosca (opcional);
MODO DE PREPARO:
Comece cortando o pão 
na diagonal, em fatias 
não muito finas, de mais 
ou menos 1 cm. Bata 
os ovos com um fuet 
ou garfo e deixe em um 
recipiente. Em outro, 
coloque o leite Total 
misturado com o leite 
condensado. Coloque 
em uma travessa 
ao lado da outra, na 
seguinte ordem:
Leite com leite 
condensado;
Ovos batidos;
Farinha de rosca 
(opcional).

Comece molhando os 
dois lados do pão no 
leite Total com leite 
condensado Regina. 
Não deixe muito tempo, 
pois o pão pode ficar 
um pouco mole. Em 
seguida, passe nos 
ovos batidos. Se 
optar pela farinha de 
rosca, que deixará a 
sua rabanada bem 
crocante, pode passar 
o pão nela também. 
Em uma frigideira, 
coloque um pouquinho 
de manteiga Regina 
e frite as rabanadas. 
Retire da frigideira, 
deixe secar bem no 
papel toalha e passe as 
rabanadas na mistura 
de açúcar e canela. Se 
preferir, pode fazer no 
forno, untando uma 
forma com manteiga 
Regina e um pouquinho 
de açúcar e canela. 
Leve ao forno pré-
aquecido a 180 graus 
por aproximadamente 
25 minutinhos. Vire as 
rabanadas e deixe por 
cerca de 15 minutos, ou 
até ficarem bronzeadas.

RABANADA DE LEITE CONDENSADO



Domingo, 23 de dezembro de 2018
Circulação no Estado de Goiás e Distrito Federal6

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Sete 
Motivos 
para usar 
produtos 
a base de 
Ouro
Ativo restaura 
e contribui 
para uma 
pele mais 
jovem e 
saudável
Sem restrição 
de sexo ou 
idade, os 
cosméticos 

a base de ouro apresentam propriedades que protegem contra o 
envelhecimento, garantindo uma pele bonita e visivelmente mais uniforme. 
Tais resultados podem ser alcançados com a máscara Derma Patch da Bio 
Genetyc que une eficácia e rapidez: uma aplicação do produto equivale a 
mais de 15 dias de tratamento convencional com cremes.

Veja mais sete benefícios que a Derma Patch proporciona:

n  O rosto ganha luminosidade e fica profundamente hidratado;
n  Transforma a pele, deixando-a com uma aparência mais jovem;
n  Marcas de expressão são atenuadas;
n  Estimula o aumento do colágeno;
n  Repõe os minerais que o corpo vai perdendo com a idade;
n  Regenera e revitaliza as células;
n  Protege contra os radicais livres;
Sobre a Máscara:
Primeira Etapa: aplicação da máscara Peell Off, a base de ouro coloidal 

que combate o excesso de oleosidade, retira as células mortas e cravos 
por meio de um peeling de ação mecânica. Para potencializar o efeito, a 
composição é enriquecida com cálcio, um poderoso mineral que hidrata e 
combate as manchas de pigmentação.

Segunda etapa: aplicação da mascara Lifting, que deixa a pele nova 
visualmente mais luminosa e com menos irregularidades . Os principais 
ativos são Extrato de Ginko Biloba, Colágeno, Argila, Alantoina  que vão 
auxiliar no processo de hidratação. Também contém Ácido Hialurônico, 
DMAE, Proteína de trigo, Extrato de Chá Preto, e Vitamina E, responsáveis 
por promover um verdadeiro lifting imediato, sem dor, nem vermelhidão. 

Preço Médio: R$ 159,00 com quatro aplicações
Os produtos Bio Genetyc podem ser encontrados pela loja virtual http://

www.loja.biogenetycs.com.br e em algumas unidades das redes Farmais e 
Drogaria São Paulo. Mais informações pelo SAC (11) 3992 2215 ou pelo site 
www.biogenetyc.com.br.

BEL COL LANÇA 
PROTEÇAO INTENSIVA 
PARA O VERAO
Linha Solectiv passa a contar 
com fotoprotetor FPS 50.
Especialmente formulado 

para peles que sensibilizam 
facilmente ao se expor ao sol, o 
Solectiv FPS 50 Bel Col traz uma 
formulação livre de oleosidade, 
resistente a água e ao suor, 
testados oftalmologicamente 
e dermatologicamente. O 
Solectiv FPS 50 é enriquecido 
com colágeno, o que assegura a 
hidronutrição de impacto diário para 
a pele, combatendo o ressecamento 
e envelhecimento causado pela 
radiação solar UVA e UVB.

Preço Sugerido: R$ R$ 114,74
SAC: 11 | 4161-8450 | www.belcol.com.br

“Conquistei porque não me 
acomodei e corri atrás” diz 
cabeleireira que saiu do zero, era 
desempregada e hoje atende artistas

COMPORTAMENTO

Cintia e Diego Fontes saíram do desemprego e hoje comandam um salão de 
beleza de sucesso que atende a artistas e celebridades com Juliana Paes, 
Aline Riscado e Carol Nakamura. Conheça sua história de sucesso

Na magia do Natal, Anna Layza 
dará presentes mágicos aos fãs

“HI GORGEOUS”

Nem só de renas e Papai 
Noel é feito o Natal. Neste 
ano, para milhares de pes-
soas, a época festiva será 
de muito colorido e uni-
córnios. Esta proposta de 
Natal diferenciado, repleto 
de magia, cores e criatu-
ras mitológicas tem atraído 
milhares de pessoas para 
as lives da youtuber Anna 
Layza em seu canal “Hi 
Gorgeous”, com mais de 5 
milhões de inscritos. 

O Natal na “Mansão dos 
Sonhos”, aonde reside Anna 
Layza, tem além da temáti-
ca tradicional, a adição da 
beleza do mundo colorido 
de unicórnios, que é um 
sucesso não apenas nos Es-
tados Unidos, mas por toda 
parte. As lives (transmis-
sões ao vivo) feitas no ca-
nal de Anna Layza tem tido 
milhares de participantes, 
não apenas crianças, mas 
pessoas de todas as idades, 
que admiram o trabalho da 
influenciadora digital e são 

apaixonados pelos unicór-
nios. Estes fãs são conheci-
dos como “Unis”. 

Anna irá presentear 
os “Unis” com várias ini-
ciativas: A primeira é que 
a youtuber está fazendo 
um Ao Vivo especial de 
Natal, em que ela conver-
sa por cerca de 1h com os 
fãs, que podem colocar 
os nomes na Árvore de 
Natal da Anna Layza, que 
escreve o nome do Uni e 
coloca na árvore durante 
a transmissão ao vivo.

Isso vai remeter a um 
vídeo especial de Natal, 
onde os fãs que ligarem 
para Anna vão receber um 
beijo da “Rainha Uni” e 
ver o nome dele citados 
no vídeo. O video de Na-
tal será um presente dela 
para os fãs inscritos no 
canal. Todos que telefo-
naram para Anna Layza 
neste período terão seus 
nomes no vídeo especial. 

A transmissão ao vivo 

está no ar desde 9 de De-
zembro, e será encerrada no 
dia 25, no Natal. As últimas 
horas da live estarão dispo-
níveis para serem assistidas 
na plataforma do YouTube 
após o encerramento.

O Especial de Natal da 
youtuber também terá 
alguns vídeos em forma-
to diferente, com brinca-
deiras e atividades, em 
formato de mini-série.

Fabiano de abreu

Divulgação
Vanessa scarcella - Em 
meio a crise econômica 
que assola o país, muitos 
brasileiros tem procura-
do bons exemplos para se 
espelhar, com histórias de 
superação, empreendedo-
rismo e crescimento pro-
fissional. Um destes exem-
plos é o casal Fortes, que 
vieram de uma situação de 
desemprego para o suces-
so profissional como pro-
fissionais da beleza, pales-
trantes e empreendedores.

Cintia Fortes (33), con-
ta como tudo começou: “A 
idéia surgiu de uma neces-
sidade e uma visão de opor-
tunidade. Quando nós dois 
realmente vimos o cerco se 
fechar e nenhuma porta de 
emprego de abrir, não tí-
nhamos mais saída a não ser 
empreender. Um dia, olhan-
do para uma profissional de 
Mega Hair, tive um insight 
de que eu poderia, aten-
dendo a uma demanda do 
mercado, fazer aquilo. Há 10 
anos não existiam salões es-
pecializados em Mega Hair. 
Eu queria oferecer um servi-
ço total para essas clientes, 
além da aplicação apenas, 
além de suporte e manuten-
ção para o aplique”. 

Cíntia conta que co-
meçou a aplicar o mega 
hair sem ter frequentado 
um curso: “usei tudo que 
sabia de minha própria ex-
periência, pois usava Mega 
Hair desde os 16 anos. Pois 
tenho cabelo muito ralo. 
Então fiz um cartão de vi-
sita improvisado, e fui até o 
shopping, entregando  meu 
cartão de loja em loja, e fa-
lando sobre Mega Hair. En-
tão, foi quando a gerente de 
uma das lojas me disse que 
gostaria de fazer o Mega 
Hair. Foi minha primeira 
cliente. Nem acreditei”. 

Através da rede social, 

Cintia começou a anun-
ciar seus serviços, e pas-
sou por períodos de muita 
luta até alcançar o sucesso: 
“Depois de 6 anos de luta e 
com poucos clientes, nosso 
trabalho começou a ser re-
conhecido, e nos últimos 4 
anos a procura só aumenta. 
Por causa da nossa técnica 
exclusiva, imperceptível ao 
toque e com colocação em 
40 minutos, algumas cele-
bridades começaram a se 
interessar pelo nosso traba-
lho, e então viralizamos nas 
redes sociais. Conquistei 
porque não me acomodei 
e corri atrás”, revela.

Hoje o salão na Barra da 
Tijuca tornou-se referência 
em Maga Hair em todo o 
Brasil, e é frequentado por 
celebridades como Juliana 
Paes, Aline, Riscado, Carol 
Nakamura: “quando a Ju-
liana Paes nos conheceu, 
ficou encantada com nosso 
trabalho e escolheu fazer 
conosco a transformação 
da Bibi, sua personagem 
em A Força do Querer. No 
final do ano passado, fo-
mos ao programa É de Casa 
Falar sobre mega Hair Ao 
Vivo e contar nossa história 
de superação”.

MF Press Global
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TRANSPORTE PÚBLICO

Fernanda Odilla/BBC - 
Com essa pergunta na ca-
beça, um estudo condu-
zido na Universidade de 
Oxford pelo pesquisador 
brasileiro Rafael Pereira 
mediu quem ganhou com 
as obras e investimen-
tos bilionários feitos em 
transporte na cidade do 
Rio de Janeiro em termos 
de acesso e mobilidade.

Segundo a pesquisa, 
a promessa de melhorar 
radicalmente o transpor-
te público da cidade do 
Rio de Janeiro depois da 
Copa e da Olimpíada não 
foi cumprida.

Apesar do estudo indi-
car que todos foram be-
neficiados de alguma for-
ma com os investimentos 
bilionários – aproxima-
damente US$ 6 bilhões 
– feitos em mobilidade 
urbana, mas os benefí-
cios para a população de 
baixa renda, em termos 
de acesso, foram meno-
res quando comparados 
à parcela mais rica da ca-
pital fluminense.

“Apesar dos novos in-
vestimentos, as condições 
de transporte no Rio piora-
ram entre 2014 e 2017 de-
vido a reorganização dos 
serviços de ônibus e a crise 
econômica que atingiu o 
Rio após 2016. Os mais pre-
judicados foram as pessoas 
de mais baixa renda, dos 
bairros periféricos, que já 
eram os que menos ganha-
ram acessibilidade com as 
obras e os investimentos”, 
atesta o pesquisador, que 
transformou o legado do 
transporte urbano após os 
grandes eventos no Rio em 
tema de tese de doutorado 
em Oxford, na Inglaterra.

“Se não tivesse havido 
crise, os investimentos 
poderiam ter aumentado 
o acesso da população 
a oportunidades, mas 
ainda assim os ganhos 
de acessibilidade seriam 
maiores para população 
de média e alta renda”, 
completa, explicando 
que, em um curto prazo, 
a crise econômica anu-
lou os efeitos positivos 
do legado dos megaeven-

tos para o transporte.
TEMPO DE 
DESLOCAMENTO

As conclusões de Pe-
reira não se limitam a 
análise de acesso aos lo-
cais onde houve eventos.

A pesquisa analisou 
toda a infraestrutura de 
transporte existente em 
2014 e em 2017. Tam-
bém cruzou dados como 
a localização de todas as 
escolas, hospitais e pos-
tos de trabalho do Rio 
com a malha viária, tra-
jetos e horários de todas 
as linhas de ônibus da 
cidade, além da renda 
média da população de 
cada região.

“Queria saber quan-
tas pessoas chegariam 
em determinado hospi-
tal, escola e vagas de tra-
balho em até uma hora e 
quem eram essas pesso-
as, em termos de renda”, 
explica Pereira.

Ele aplicou a mesma 
tecnologia usada pelos 
mapas da Google (GTFS) 
para calcular o tempo de 
deslocamento de porta a 
porta a cada 20 minutos, 
no período entre as 7h e 
as 19h. O banco de da-
dos era tão grande que 
foi preciso usar o servi-
dor do Departamento de 
Geografia de Oxford, já 
que o computador pes-
soal do pesquisador não 
tinha capacidade para 
cruzar tantos dados ao 
mesmo tempo.

No caso do Rio, para 
mensurar o efeito que 
havia antes e comparar 
com o que houve depois 
dos eventos, Pereira usou 
um modelo matemático 
para isolar o impacto da 
crise econômica que, se-
gundo ele, normalmente 
faz com que as empresas 
de ônibus demitam, re-
duzam frotas e reorga-
nizem horários e linhas 
diante da queda do nú-
mero de passageiros pro-
vocada pelo desemprego 
e recessão.

DIFERENÇA
O estudo mostra que 

em 2014 o nível de acesso 

a postos de trabalho com 
deslocamento de até 
uma hora era 84% maior 
para os 20% mais ricos 
quando comparado aos 
20% mais pobres do Rio. 
Em 2017, essa diferen-
ça aumentou para 116%. 
Se não houvesse a crise, 
seria 92% maior para os 
com a renda mais alta.

Entre 2014 e 2017 o 
número de empregos 
e a quantidade de es-
colas públicas acessí-
veis para população em 
deslocamentos de até 
uma hora caíram cerca 
4,5% e 6%, respectiva-
mente. “Essa queda foi 
ainda maior para bair-
ros de mais baixa ren-
da”, diz o pesquisador.

Por outro lado, o aces-
so a unidades de saúde já 
era razoavelmente bom 
antes dos jogos: cerca de 
95% da população do Rio 
consegue chegar em até 
uma hora de transporte 
coletivo ou a pé a pelo 
menos um hospital de 
alta complexidade. Mas, 
se a análise levar em con-
ta um deslocamento de 
30 minutos, esse número 
cai para 73%.

Ao comparar o tempo 
de deslocamento em 2014 
e em 2017, contudo, hou-
ve um aumento do tempo 
para acessar hospitais que 
variou entre 1,5% a 7,5%, 
a depender do grau de 
complexidade da unidade 
de saúde. Segundo o pes-
quisador, isso aconteceu 
por causa da reorganiza-
ção das linhas.

“A conclusão é que o 
legado dos megaeventos 
(para o transporte) foi 
maior para as classes mé-
dia e alta, aumentando a 
desigualdade de acesso a 
oportunidades”, assinala 
o Rafael Pereira.

Roberto Santos, de 48 
anos, sente todos os dias 
o os efeitos do que é indi-
cado pelas estatísticas do 
estudo conduzido Oxford. 
Desde 2005 morando no 
bairro de Santo Cristo, na 
zona portuária no centro 
do Rio, Santos diz que o 
deslocamento ficou mais 

complicado e demorado, 
em especial no fim da noi-
te e na madrugada.

Ele estuda à noite na 
UFRJ (Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro) 
e conta que voltar tarde 
da universidade é sempre 
complicado. Antes, diz 
ele, com um único ônibus 
chegava em casa. Agora, 
precisa ir até a Central do 
Brasil - e, a depender do 
horário, volta a pé.

“De um modo geral 
os grandes eventos não 
trouxeram benefícios 
para quem mais preci-
sa. O grande legado é 
um transporte ineficaz, 
mesmo pra quem mora 
na região mais central. 
Com a crise, então, pio-
rou para quem, como eu, 
mora em Santo Cristo, 
ou na Gamboa e na Saú-
de e depende de trans-
porte público. Concordo 
em gênero, número e 
grau com esse pesquisa-
dor. Os mais pobres são 
os que menos ganham 
e os que mais perderam, 
é exatamente o que está 
acontecendo”, diz San-
tos, que também é pes-
quisador e atua como 
líder comunitário.

Santos diz que a mo-
bilidade piorou desde 
que começaram as obras 
para recuperar a zona 
portuária, ainda em 2009, 
com remanejamento de 
linhas e rotas. Mas, para 
ele, as novas opções de 
transporte como o VLT 
(Veículo Leve sob Tri-
lhos) no centro do Rio 
“sempre foi um meio de 
transporte mais pensado 
para os turistas que para 
os moradores locais”.

Ele reclama ainda 
que a população nunca 
é consultada sobre as de-
cisões de criar e mudar 
linhas e rotas de ônibus.

SOLUÇÃO PARA 
O PROBLEMA

O pesquisador Rafael 
Pereira pondera, contu-
do, que o Rio tem uma 
grande chance de me-
lhorar o deslocamento 
de quem mais precisa de 

transporte coletivo.
Além de alterar linhas 

e rotas já existentes para 
melhorar o acesso, por 
exemplo, dos com menor 
renda, a implantação das 
linhas do corredor BRT 
TransBrasil, uma conexão 
rápida para ônibus que 
deveria ter sido entregue 
para as Olimpíadas em 
2016, pode impactar a 
acessibilidade da popu-
lação a oportunidades de 
emprego para diferentes 
grupos de renda.

O plano operacional 
e o trajeto do BRT ainda 
não foram concluídos e 
há dúvidas se a imple-
mentação será parcial 
ou total por falta de re-
cursos - as obras haviam 
sido iniciadas em 2015 
e interrompidas em 
agosto do ano seguinte. 
Chegaram a ser retoma-
das em 2017 mas foram 
paralisadas novamente. 
Depois de cinco meses 
de interrupção recome-
çaram em julho.

“A implementação 
completa do BRT poderia 
beneficiar cerca de 58% 
da população do mu-
nicípio do Rio com um 
aumento média de 11% 
do número de empregos 
acessíveis . Poderia ge-
rar ganhos de acesso a 
empregos ainda maiores 
para população de baixa 
renda - aproximadamen-
te 23% - e contribuir para 
diminuir a desigualdade 
de acesso a oportunida-
des”, avalia Pereira.

O OUTRO LADO
Procurada por meio 

da assessoria em 10 de 
dezembro, a Secretaria 
Municipal de Transpor-
te do Rio não respondeu 
aos questionamentos da 
repórter nem comentou 
a pesquisa conduzida em 
Oxford até o fechamento 
dessa reportagem.

O Instituto de Políti-
cas de Transporte e De-
senvolvimento (ITDP), 
que mede indicadores 
das 26 capitais e de nove 
regiões metropolitanas, 
afirma que os resulta-

dos apresentados pela 
pesquisa conduzida em 
Oxford “são consistentes 
com análises mais sim-
ples” que o instituto faz 
de forma regular e nas 
quais foram identifica-
das que “houve ganhos 
maiores para a popula-
ção de maior renda do 
que para a população de 
mais baixa renda”.

O ITDP é uma organi-
zação sem fins lucrativos 
que promove projetos 
de transporte público e 
desenvolvimento sus-
tentável a partir de ações 
conjuntas entre órgãos 
governamentais e socie-
dade civil.

Segundo informou o 
instituto, o Rio aumen-
tou em 52% a extensão 
de corredores de trans-
porte como resultado 
dos investimentos para a 
Olimpíada de 2016, mas 
o percentual de popula-
ção próximo a essa rede 
cresceu apenas 5%.

O estudo de Rafael 
Pereira se limitou a ci-
dade do Rio e, por isso, 
não incluiu, por exem-
plo, a região metropo-
litana onde, de acordo 
com o ITDP, a cobertura 
da rede de transporte é 
ainda menor.

Ele, que também é 
pesquisador do Ipea 
(Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada), se 
prepara para estender a 
metodologia usada no 
caso do Rio para avaliar 
a mobilidade e o acesso a 
oportunidades em outras 
capitais com base na ren-
da da população.

A princípio, vai cal-
cular quem mais e quem 
menos tem acesso a hos-
pitais, escolas e oportuni-
dades de trabalho em até 
uma hora de ônibus, a pé 
e de bicicleta em São Pau-
lo, Belo Horizonte, Curi-
tiba, Goiânia e Fortaleza

Ele espera que essa 
metodologia ajude os 
municípios a redefinir 
rotas e linhas para faci-
litar o acesso de quem 
mais precisa do trans-
porte coletivo.

Estudo de Oxford mostra que obras da Copa e 
Olimpíada beneficiaram mais ricos que pobres
Em um prazo de uma hora, em quantos hospitais, escolas e postos de trabalho uma pessoa é capaz de chegar saindo de casa e usando transporte coletivo ou caminhando?
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PAS
BIORRITMO

MALAGAROB
ZEROFAT

OR
AQLOUVRE

GRUTAREIN
O

DERBOZM
EOIRCAE

E
SCONJURADA

A
RCOTAS

OR
IOTODOT

I
A

NDREAIDOS
ARNA

TORT
DENGOSAC

I

TERRORISMO

Brincadeira
de pontaria
em festas
juninas

Na (?):
quase
(bras.)

Órgão ad-
ministrador
de rodovi-
as (sigla)

Lina (?)
Bardi,

projetista
do Masp

Apelido
de

"Caetano"

Recurso
sonoro do

celular

(?) do Te-
les, redu-
to boêmio

do RJ

Ritmo
argentino
de Carlos

Gardel

Sóror 
(contra-

ção)

(?) Bocelli,
tenor e 

compositor
italiano

"(?) Mundo
Odeia o

Chris", sé-
rie de TV

Rezam;
suplicam

Retweet
(abrev.)

Negrinho
capturado
com penei-
ra (Folcl.)

Passados
Vencedor
de prêmio
no Oscar

Nota de
Rodapé
(abrev.)

Ouvir, em
espanhol

Acontecer;
suceder

Manha

Causador
da onda
de inse-
gurança
nos EUA
desde

11/9/2001

Museu
parisiense
Assento
do rei

Bebedeira
(pop.)

Remo, em
inglês

O "sim"
lacônico

Exor-
cizada

"Lucco", em relação
ao cantor Lucas

Que andam 
de carro ou moto

Atmosfera
(?) RH, da-
do do tipo
sanguíneo

Roubar,
em inglês

Buraco

Cidade
espanhola

Caverna

Fome (?),
programa
de erradi-
cação da
miséria

Evento católico para
arreca-

dação de 
dinheiro

Estudo
empírico
de ciclos

que deter-
minariam
o compor-
tamento

Domínio do
soberano
Grosseiro;

rude

Congênito

3/oar — oír — rob. 6/andrea — louvre — málaga. 9/biorritmo.
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QUADRINHOS

HORÓSCOPO

- Sabe o que significa 
voltar para casa à noite e 

encontrar uma mulher que 
lhe dá amor, afeto e ternura? 

Significa que você entrou 
na casa errada, só isso.

O dia enfatiza as ami-
zades e um jeito dife-
rente de fazer as coi-
sas. Amor e amizade 

são os temas mais importantes 
desse momento e é preciso 
que você aja com maturidade. 
O relacionamento com crianças 
e o resgate de sua criança inte-
rior estão estimulados.

Momento importante 
para estabelecer um 
equilíbrio maior entre 
a dedicação à carrei-

ra e aspectos pessoais. Estar 
se sentindo bem emocional-
mente, em casa e em família é 
norteador do sucesso dos tau-
rinos. O dia enfatiza o contato 
com amigos e grupos.

A intuição é uma fiel 
companheira nas 
decisões dos gemi-
nianos. O momento 

é oportuno para largar o seu 
campo de interesses, buscan-
do outros aprendizados. O 
planejamento de viagens, de 
cursos e estudos faz parte dos 
propósitos do atual período.

Um momento muito 
interessante para agir 
com mais desprendi-
mento e consciência 

de seus talentos. As finanças, as 
emoções e a criatividade estão 
enfatizadas aos cancerianos. A 
presença da Lua regente cance-
riana no signo de Aquário indica 
a importância da intuição.

O momento enfatiza 
os relacionamentos 
e a capacidade de 
compartilhar com 

as pessoas. É preciso que 
tenha uma atitude mais desa-
pegada e amistosa em seus 
relacionamentos. Revisões no 
conceito de casamento, de 
parceria e de amor.

Um dia importante 
para se expressar de 
um modo mais livre e 
independente. Inova-

ções na esfera do trabalho es-
tão estimuladas e podem gerar 
resultados interessantes. Aquilo 
que é feito para muitas pessoas 
está estimulado, como o con-
tato com grandes instituições.

A presença da 
Lua no setor amo-
roso enfatiza os 
sentimentos dos 

librianos. Você deve ser 
mais amigo e companhei-
ro de quem ama, libriano. 
A fase atual pode repre-
sentar a colheita dos seus 
esforços anteriores.

Uma atitude mais 
independente e au-
tônoma é estimulada 
hoje aos escorpia-

nos. O momento é importan-
te para equilibrar a atenção 
dada a aspectos da carreira 
e questões da vida pessoal. A 
intuição pode lhe ajudar na to-
mada de decisões delicadas.

É hora de apre-
sentar soluções 
inovadoras e inu-
sitadas, sagita-

riano. O momento é posi-
tivo para investir mais no 
que lhe traga expansão 
e progresso. A fase é de 
preparação para novas 
conquistas e objetivos.

O dia enfatiza as 
suas habilidades 
mais inventivas e 
inovadoras, capri-

corniano. Uma resolução po-
sitiva e madura de aspectos 
financeiros é necessária. Al-
gumas coisas importantes 
estão chegando ao final e é 
necessário saber se despedir.

A presença da Lua 
em seu signo enal-
tece os sentimentos 
e as emoções dos 

aquarianos. O ciclo atual re-
mete ao modo como você 
está agindo em seus relacio-
namentos. A fase é oportu-
na para estabelecer vínculos 
mais profundos e sensíveis.

A fase lunar cheia 
pede cuidado redo-
brado com a saúde 
física e psíquica dos 

piscianos. É um momento de 
revelações, onde aquilo que 
estava oculto e reprimido pode 
vir à tona. Você pode estar co-
lhendo o resultado de um re-
cente projeto profissional.

Mafalda
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